

dipraktekkan oleh BMT As-syifa' Taman Sidoarjo kurang sesuai dengan prinsip-prinsip teori *muḍārabah* dengan mengacu pada fatwa DSN tentang pembiayaan *muḍārabah* No: 07/DSN-MUI/IV/2000 yang terdapat pada bagian kedua no.4 poin b, yang isinya “Bagian keuntungan proporsional bagi setiap pihak harus diketahui dan dinyatakan pada waktu kontrak disepakati dan harus dalam bentuk prosentasi (nisbah) dari keuntungan sesuai kesepakatan bersama. Perubahan nisbah harus berdasarkan kesepakatan”.

- b. Bisnis dan usaha yang dibiayai tidak boleh bisnis yang haram, syubhat ataupun dapat menimbulkan kemudharatan bagi pihak lain.
- c. Praktik operasional Bank Pembiayaan Rakyat Syariah, baik untuk penghimpunan maupun penyaluran pembiayaan, menggunakan sistem bagi hasil dan tidak menggunakan sistem bunga.
- d. Adanya dewan pengawas syariah dalam struktur organisasinya yang bertujuan mengawasi praktik operasional Bank Pembiayaan Syariah agar tidak menyimpang dari prinsip syariah.
- e. Penyelesaian sengketa yang terjadi dapat diselesaikan melalui Badan Arbitrase Syariah maupun Pengadilan Agama.

Pada jaman sekarang ini banyak bermunculan lembaga keuangan baik bank atau bukan bank yang yang mengklaim dirinya sebagai lembaga keuangan Syariah dan banyak juga yang hanya kulitnya saja tapi prakteknya tidak Syariah.

BMT As-Syifa' Taman Sidoarjo)". Hasil analisisnya adalah penentuan margin *muḍārabah* mikro di BMT As-Syifa' Taman Sidoarjo ditentukan atas dasar kesepakatan bersama kedua belah pihak antara nasabah dan BMT As-Syifa', dengan bentuk nominal dan disesuaikan dengan besar kecilnya pembiayaan. Serta menggunakan metode margin keuntungan Anuitas, perhitungan secara annuitas adalah suatu cara pengembalian pembiayaan dengan pembayaran angsuran harga pokok dan margin keuntungan secara tetap. Meskipun secara akad berbeda karena BMT As-Syifa' memberitahukan biaya perolehan dan margin yang diinginkan untuk menghindari ketidakjelasan (*gharar*) dan hal yang tidak diperbolehkan syariat. Penentuan margin *muḍārabah* mikro di BMT As-Syifa' Taman Sidoarjo kurang sesuai dengan prinsip-prinsip teori *muḍārabah* dengan mengacu pada fatwa DSN tentang pembiayaan *muḍārabah* No: 07/DSN-MUI/IV/2000 yang terdapat pada bagian kedua no.4 poin b, yang isinya "Bagian keuntungan proporsional bagi setiap pihak harus diketahui dan dinyatakan pada waktu kontrak disepakati dan harus dalam bentuk prosentasi (nisbah) dari keuntungan sesuai kesepakatan bersama. Perubahan nisbah harus berdasarkan kesepakatan".⁸

Dilihat dari pemaparan beberapa penelitian terdahulu diatas maka dapat disimpulkan bahwa perbedaan antara penelitian terdahulu dengan judul skripsi yang akan dikaji oleh penulis adalah penelitian terdahulu lebih

⁸ Hoirul Anwar, "Tinjauan Hukum Islam Terhadap Penentuan Margin dalam Pembiayaan Muḍārabah Mikro (Studi Kasus di BMT As-Syifa' Taman Sidoarjo)" (Skripsi--, IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2014), 91.

4. Sigit Triandu dkk, Bank dan Lembaga Keuangan Lain ed. 3.
5. Ascarya, Akad dan Produk Bank Syariah.
6. Adiwarmanto A. Karim, Bank Islam analisis fiqh dan keuangan.
7. Veithzal Rivai dan H. Arviyan Arifin, Islamic Banking (sebuah teori, konsep dan aplikasi).

4. Teknik Pengumpulan Data

Penelitian ini bersifat kualitatif, secara lebih detail teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

- a. Observasi atau pengamatan merupakan suatu teknik atau cara mengumpulkan data dengan jalan mengadakan pengamatan terhadap kegiatan yang sedang berlangsung. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan observasi non-partisipatif, yakni peneliti tidak ikut serta dalam kegiatan, peneliti hanya berperan sebagai pengamat kegiatan, tidak ikut dalam kegiatan atau bisa juga disebut *observasi* pasif. Dalam penelitian ini, peneliti mengamati Hukum Islam terhadap pengambilan nisbah pembiayaan akad *muḍārabah* khusus di PT. BPRS Bakti Artha Sejahtera cabang Banyuwates Sampang Madura.
- b. Wawancara atau *interview* merupakan salah satu bentuk teknik pengumpulan data yang banyak digunakan dalam penelitian deskriptif kualitatif dan deskriptif kuantitatif. Dalam penelitian ini,

penelitian yang diangkat pada penelitian ini dan sebagai dasar kajian untuk menjawab permasalahannya.

Bab ketiga, membahas tentang hasil penelitian meliputi penerapan pembiayaan akad *muḍārabah* khusus dan pengambilan nisbah pembiayaan akad *muḍārabah* khusus di PT. BPRS Bakti Artha Sejahtera cabang Banyuates Sampang Madura.

Bab keempat, membahas tentang analisis Tinjauan Hukum Islam terhadap pengambilan nisbah pembiayaan akad *muḍārabah* khusus di PT. BPRS Bakti Artha Sejahtera cabang Banyuates Sampang Madura.

Bab kelima, merupakan bab terakhir berisi penutup, terdiri dari kesimpulan dari hasil penelitian dan saran-saran yang sebaiknya dilakukan PT. BPRS Bakti Artha Sejahtera cabang Banyuates Sampang Madura.